



## Mensaje del Superior General y su Consulta

Con ocasión del Cumpleaños de San Camilo y de la conmemoración de los Mártires Camilos de la Caridad

25 de mayo de 2023, Roma

Queridos hermanos,

En este día tan significativo, os saludo de corazón a cada uno de vosotros al reunirnos para conmemorar el cumpleaños de nuestro amado patrono, San Camilo de Lellis, y la conmemoración de todos los Mártires Camilos de la Orden. Es un momento de profunda reflexión, gratitud e inspiración mientras honramos la memoria de estas extraordinarias personas que sacrificaron sus vidas al servicio de los demás.

San Camilo, a través de su vida de devoción y abnegación, encarnó las virtudes del amor, la compasión y el sacrificio. Su compromiso inquebrantable con los enfermos y los que sufren ha dejado una huella indeleble en nuestra Orden, inspirando a generaciones de Camilos a seguir sus pasos. Hoy no sólo celebramos su nacimiento, sino que también rendimos homenaje a los mártires camilos que ofrecieron el sacrificio supremo al vivir los valores evangélicos de la misericordia y la curación.

Los mártires Camilos, a través de su testimonio de fe, nos han mostrado el verdadero significado del discipulado y el inmenso coraje necesario para defender la justicia, incluso frente a grandes adversidades. Sus vidas nos recuerdan que la llamada a servir a los más vulnerables a menudo requiere un gran sacrificio personal y que nuestro compromiso con la misión de nuestra Orden nunca debe flaquear.

Recordar el Día de los Mártires Camilos en la Orden tiene una profunda importancia y significado para nosotros los Camilos. Es una ocasión solemne que nos invita a reflexionar sobre la vida y los sacrificios de aquellos que dieron su vida al servicio de los demás, siguiendo las huellas de Cristo.

El mensaje real y concreto para nosotros los religiosos camilos en este día es múltiple:

1. **Testimonio de la fe – fe inquebrantable.** Los mártires camilos permanecieron firmes en su fe a pesar de las presiones y tentaciones del mundo secularizado. Los mártires representan un compromiso incondicional con su fe frente a la persecución y el sufrimiento. Su sacrificio nos recuerda la centralidad de la fe en nuestras vidas como religiosos camilos. Nos recuerdan que debemos mantenernos firmes en nuestras creencias y valores, incluso cuando la sociedad los margina o se opone a ellos. Su testimonio nos impulsa a vivir con valentía nuestra fe y a

compartir el mensaje del Evangelio. Nos urge a fortalecer nuestra fe, a profundizar en nuestra relación con Dios y a vivir nuestra vocación con un compromiso renovado. Los mártires camilos nos inspiran a vivir con valentía y a dar testimonio de nuestra fe. Su entrega extrema al servicio de los demás, incluso a costa de su propia vida, nos impulsa a abrazar nuestra misión con valentía y a dar testimonio de nuestra fe en todos los ámbitos de la vida. Los mártires camilos nos motivan a arraigar nuestra fe en Dios y a confiar en su providencia. A pesar de la persecución y la adversidad, han mantenido una fe firme y una confianza inquebrantable en el plan de Dios. Ellos nos impulsan a fortalecer nuestra relación con Dios y a cultivar una fe profunda que nos sostenga en los momentos difíciles.

2. **Coraje y resiliencia y defensa valiente:** Los mártires demuestran un valor, una resiliencia y una firmeza excepcionales ante la adversidad. Su ejemplo nos desafía a afrontar retos y dificultades en nuestras propias vidas y ministerios, sabiendo que la gracia de Dios nos sostiene. Los mártires camilos lucharon por la justicia y defendieron los derechos y la dignidad de los más vulnerables, incluso frente a la persecución. En un mundo secularizado, en el que a menudo se privilegia el poder y la indiferencia, su ejemplo nos llama a ser defensores de los marginados, a denunciar la injusticia y a ser la voz de los sin voz. Nos anima a perseverar en nuestra misión, incluso cuando nos enfrentamos a obstáculos y oposiciones.
3. **Altruismo y sacrificio:** Los mártires encarnan el espíritu de altruismo y amor sacrificado. Los mártires se han dedicado al servicio desinteresado, anteponiendo las necesidades de los demás a las suyas propias. En un mundo secularizado en el que a menudo se hace hincapié en el individualismo y el egocentrismo, su ejemplo nos desafía a abrazar un espíritu de altruismo y compasión. Nos enseñan que el verdadero discipulado implica anteponer las necesidades de los demás a las nuestras, incluso hasta el punto de sacrificar nuestras propias vidas. Su ejemplo nos inspira a examinar nuestras propias vidas y a adoptar una actitud desinteresada en nuestro servicio a los enfermos y a los que sufren. Nos inspiran a tender la mano a los marginados, a estar atentos al sufrimiento que nos rodea y a servir con humildad y amor. Los mártires camilos nos enseñan el amor sacrificado, que nos impulsa a poner las necesidades de los demás por encima de las nuestras. Su ejemplo provoca en nosotros una mayor generosidad en el servicio y un compromiso constante de amar a los demás de manera desinteresada y concreta.
4. **Abrazando el sufrimiento:** Los mártires abrazaron su sufrimiento con gracia y perseverancia, encontrando fuerza en su unión con Cristo. En un mundo secularizado que a menudo busca la comodidad y evita el dolor, su ejemplo nos enseña el valor de aceptar nuestras cruces, ofrecer nuestros sufrimientos por los demás y encontrar sentido en medio de las dificultades.
5. **Fidelidad a la misión y compromiso radical:** Los mártires permanecieron fieles a la misión de la Orden, incluso frente a la persecución. Ellos nos inspiran a permanecer fieles a nuestro camino camiliano y a continuar nuestra misión de cuidar de los enfermos, los que sufren y los marginados. Los mártires muestran un compromiso radical con la misión y el carisma de la Orden. Su sacrificio

extremo nos desafía a revisar nuestro compromiso con nuestra vocación y los valores de la Orden Camiliana. Nos inspiran a renovar nuestra dedicación, pasión y celo en el servicio a los miembros más vulnerables de la sociedad.

6. **Testimonio de esperanza:** Los mártires, incluso en medio de la persecución y el sufrimiento, irradiaban esperanza y una confianza inquebrantable en la providencia de Dios. Los mártires camilos afrontaron el martirio con una profunda esperanza enraizada en su fe en la victoria de Cristo sobre la muerte. En un mundo secularizado que puede estar marcado por la desesperación y la desesperanza, su testimonio nos invita a ser faros de esperanza. Nos recuerdan que la verdadera esperanza no reside en objetivos mundanos o bienes materiales, sino en el poder transformador del amor de Cristo. Su testimonio nos enseña a mantener la esperanza ante los desafíos, a confiar en el plan de Dios y a ser portadores de esperanza para aquellos a quienes servimos.
7. **Respuesta creativa a los desafíos:** Los mártires Camilos nos muestran la importancia de responder a los desafíos con creatividad e innovación. A pesar de las dificultades, fueron capaces de encontrar formas nuevas y eficaces de servir a los demás. Nos animan a pensar de forma innovadora en nuestro servicio y a adaptarnos a las necesidades cambiantes de la sociedad contemporánea.
8. **Solidaridad y comunión:** Los mártires Camilos nos enseñan la importancia de la solidaridad y la comunión fraterna. Demostraron un profundo apego a su comunidad y un fuerte deseo de apoyo mutuo. Ellos nos desafían a abrazar una cultura de solidaridad dentro de la Orden Camiliana y a trabajar juntos por el bien común.
9. **Unidad y fraternidad:** Los mártires han promovido un sentido de unidad y fraternidad dentro de la Orden. Nos recuerdan la importancia de fomentar una comunidad fuerte, apoyándonos mutuamente y trabajando juntos hacia nuestra misión común.
10. **Inspiración para las generaciones futuras:** Las vidas de los mártires siguen inspirando y motivando a las futuras generaciones de camilos. Sus historias sirven como recordatorio de la rica herencia y legado de la Orden, animándonos a continuar con su espíritu de dedicación y servicio.

Tomar estos mensajes de las vidas de los santos mártires camilos nos inspirará a vivir con un compromiso renovado, a amar a los demás de forma sacrificada, a afrontar los retos con creatividad e innovación, a enraizar nuestra fe en Dios y a promover la solidaridad y la comunión en nuestra comunidad. Son ejemplos vivos que nos animan a abrazar nuestra vocación camiliana y a seguir a Cristo con alegría y generosidad. Estamos llamados a abrazar su espíritu e integrar estas cualidades en nuestras acciones e interacciones diarias con los necesitados.

Al recordar el Día de los Mártires Camilos, se nos recuerda el precio que se ha pagado por nuestra misión y carisma. Esto sirve como fuente de inspiración y renovación para nosotros los Camilos, motivándonos a continuar nuestro trabajo con renovado vigor y pasión.

Al conmemorar este día tan especial, sacamos fuerza e inspiración de la vida de San Camilo y de los mártires camilos. Renovemos nuestro compromiso con su misión, afrontando los retos y aprovechando las oportunidades. Que su ejemplo encienda en nosotros una renovada pasión por el servicio y un profundo deseo de aliviar el sufrimiento de los necesitados.

Recordemos que el legado de San Camilo y de los mártires camilos no se limita a las páginas de la historia, sino que vive en cada uno de nosotros, a través de nuestras acciones y de la compasión que mostramos hacia los demás. Es una invitación a ser las manos y los pies de Cristo en un mundo que anhela sanación y esperanza.

En esta sagrada ocasión, os exhorto, queridos hermanos, a seguir abrazando el espíritu de San Camilo y de los mártires de la caridad en vuestra vida cotidiana. Que su abnegación y dedicación guíen nuestras acciones, inspirándonos a hacer más en nuestro servicio a los enfermos, marginados y sufrientes.

Que las oraciones de San Camilo y de los mártires camilos nos fortalezcan y protejan mientras continuamos su antorcha. Apoyémonos mutuamente en nuestra misión común, cultivando un espíritu de fraternidad y unidad dentro de nuestra Orden.

Os deseo a todos una feliz celebración del cumpleaños de San Camilo y del Día de todos los Camilos Mártires de la Caridad.

En San Camilo,

Rev. P. Pedro Tramontin MI  
Superior General y Consulta General  
Orden de los Ministros de los Enfermos  
24 de mayo de 2023, Roma